

ration sensible se produirait. L'ancien chef, Jas. Nahwagahbow, a été dernièrement réélu pour une période de 3 ans à partir du 1^{er} juillet 1898.

BANDE DE LA RIVIÈRE AUX SERPENTS.

Réserve.—La réserve de cette bande part du village de Cutler et s'étend jusqu'à la station de Spragge, sur le chemin de fer Canadien du Pacifique. Sa superficie est de 38 milles carrés.

Ressources.—Les ressources de cette bande sont la culture, l'abattage du bois et la pêche.

Tribu.—Ces sauvages sont de la tribu des Ojibbewas.

Population.—La population de cette peuplade est d'environ 118 âmes.

Santé et hygiène.—Il n'y a eu, que je sache, aucun cas de maladie épidémique durant l'année. La santé des sauvages est, en somme, bonne, et la condition sanitaire de leurs maisons est très satisfaisante. Il a été expédié de la chaux ici le printemps dernier.

Occupation.—Les sauvages de cette bande jardinent, travaillent dans les forêts et dans les scieries, pêchent et chassent sur une petite échelle, cueillent des baies et font du sucre d'érable.

Bâtiments, etc.—Ces sauvages occupent pour la plupart des maisons d'une jolie apparence, presque toutes construites en troncs d'arbres et assez bien meublées.

Ils ont peu de bestiaux et d'instruments aratoires.

Enseignement.—À Cutler, sur le chemin de fer Canadien du Pacifique, il y a une bonne école contrôlée par les catholiques romains. Cette école est très fréquentée, et quelques-uns des élèves ont fait des progrès surprenants.

Religion.—Ces sauvages sont en majorité catholiques romains. Ils ont une église sur la réserve et paraissent prendre un vif intérêt aux enseignements religieux.

Traits caractéristiques et progrès.—Les sauvages de cette peuplade sont laborieux, observateurs des lois et très intelligents, et dans l'ensemble ils font assez de progrès.

Tempérance et moralité.—Les choses se passent d'une manière satisfaisante sous le double rapport de la tempérance et de la moralité.

Observations générales.—Les membres de cette bande en général travaillent bien, et si seulement l'on pouvait les décider à donner plus d'attention à l'agriculture, il s'en suivrait des résultats satisfaisants, vu qu'ils sont réellement intelligents et industriels. C'est avec plaisir que je vous fais part de la réélection de Robert Oshowskukezhik, qui est à peu près l'homme le plus capable que les sauvages pouvaient choisir pour mettre à leur tête.

BANDE DE TAHGAIWININI.

Réserve.—Les sauvages de cette bande ont une réserve à Wahnapitae, sur la rive nord de la baie Georgienne, mais le plus grand nombre d'entre eux résident sur la partie non cédée de l'île Manitouline, à Wikwemikong et dans les environs. La réserve a une superficie de 8 milles carrés.

Ressources.—Cette réserve est encore en grande partie composée de forêts. Le bois qu'elle contient a été vendu par le département, au grand avantage des sauvages.

Tribu.—Ces sauvages sont de la tribu des Ojibbewas.

Population.—La population est de 160 âmes.

Santé et hygiène.—Les sauvages de cette peuplade jouissent d'une assez bonne santé. Ils observent les règlements sanitaires établis par le département et tiennent leurs maisons et dépendances en bon état.

Occupation.—La culture, l'abattage et le transport du bois, la pêche, la fabrication du sucre et la cueillage des baies, telles sont les principales occupations des membres de cette bande.